



はなみの木 自ら進んで「傍楽」 素敵ないいじっ子たち

校長 三輪 太雄



飯地小の子どもたちは、本当によく働きます。先日行った、プール掃除（※左写真）では、全校児童が汗をたくさん流しながら、たわしやティッキブラシで、プールの床や壁を懸命に磨きあげました。また、毎日の掃除（※右写真）においても、少ない人数で、たくさんの掃除場所を担当する中で、一人一人が自分の役割の責任を誠実に果たしていきます。汚いことや面倒くさいことを厭わずに、自ら進んで働き、それを喜びにできることは、将来にわたって、その子その子の貴重な「宝物」になっていくものと思っています。

30年ほど前、教員として働き始めた頃のことです。とてもよく面倒を見てくださった、ある先輩の先生が、こんな言葉を私にかけてくださったことを思い出します。

『三輪君、「働く」ということはな、「傍（はた）」を「樂（らく）」にすることやでな。「自分の周りの人を樂にする・楽しい、嬉しい気持ちになつてもらう」という心をもつて、周りのことをいつも考えて仕事をしていくといいな。そして、そういう心で仕事を続けとるとな、いずれ、周りの人が、あんたのために「働く（傍樂）ぞ」って思ってくれるようになるでな』

学校生活の中で、子どもたちは、多くの行事やさまざまな活動に取り組みます。大切なことは、その取組の中で、それぞれの活動の意味や価値を教え、考えさせ、実感させることを考えます。飯地小の子どもたちが、「自ら進んで働き、それを喜びにできる」という「宝物」をもっているのは、学校の伝統として、「働くことの意味や価値」について教え、考えさせ、実感させることができると引き継がれてきたから。そして、各ご家庭で、父母や祖父母等の皆さんのが自分の後ろ姿で示してくださっているからだと思っています。

平成9年度の卒業生の方が、こんな素敵なお作文（※一部改・略）を残してくださっています。

「ぼくたちのクリーン活動」 恵那市立飯地小学校 平成9年度卒業生

ぼくたちの飯地小学校では、毎月一回クリーン活動を行っています。クリーン活動とは、児童会が全校のみんなに呼びかけて、この飯地町に落ちているゴミを、登校する時に拾い集めてくるという活動です。ぼくたちは、この活動がいつかは必ず効果をあげて、飯地の美しい環境を守ることにつながると信じ、期待して、もう何年も続けてきました。

町の人は、ぼくたちのそんな姿を見て、「落ちているゴミが少なくなったよ。ありがとう」「いつもご苦労様。みんなが町のためにがんばっている姿を見て、私たちもがんばるぞ」という気持ちになるよ」等、うれしい言葉をかけてくださいます。そんな言葉を聞くと、「クリーン活動は、町や町の人たちのためになっている。続けてきてよかった。これからもがんばろう」という気持ちになります。

ぼくは、これからもクリーン活動をがんばって続けていきたいし、大人になっても、自分はゴミのポイ捨てはしないことはもちろん、ゴミを拾ったり、掃除をしたり、自分からみんなのためになるように働いて、この美しい飯地を守るために役立つことをしていきたいと思っています。

2年生の男の子は、プール掃除に頑張って取り組んだ日の日記に、「プールそうじをがんばりました。こんなにきたないとは思っていませんでした。（中略）つかれました。でも、あとで、いいしごとをしたなと心で思いました」と書き綴りました。「いいしごとをしたな」…低学年の子がそんなふうに思えるなんて、本当に素敵ですね。これからも、家庭と地域と学校で力を合わせて、子どもたちの将来にわたっての「宝物」を増やしていくように努めたいです。

○球技大会 6月15日（月）



子どもたちが楽しみにしてきた球技大会、今年はキックベース。1年生はルールが理解できなかったり、上手にボールを蹴ることができなかつたりしますが、そこは飯地の子どもたちも考えています。低学年は、ボールを置いてキック。1年生の走塁は上級生が手をつないで走る。何とも微笑ましい場面がたくさん見られました。6年生のホームラン級の飛球を、2年生がアウトにすると、その6年生は自分がアウトになったのに「ナイスプレイ！」と2年生を褒めていました。勝負にはこだわるけれど、年少の子を思いやる優しい気持ちにみんなが学ぶことがありました。

○交通安全教室 6月16日（火）



「飛び出し事故実験」では、ダミー人形が飛ばされる様子を見て、みんなドキッとした。

「運転手の死角実験」では、車の周囲には運転手から見えない範囲がこんなにもたくさんあるということが、車の周りにしゃがみ込んでみてよくわかりました。

○ふれあい花壇 6月22日（月）



飯地振興事務所の東の坂の途中にある「ふれあい花壇」で、3、4年生が花の苗を植えるお手伝いをさせて頂きました。花壇の草取りやマルチがけなどすべてやって頂いた後の作業ですから簡単なことですが、子どもたちにとって地域の人と一緒に話をしながら作業をすることは大変貴重な体験となっています。

関係者の皆様、ありがとうございました。

○資源回収収益金報告

5月30日に実施しました資源回収におきましては、休日の早朝よりたくさんの地域の皆様にご協力いただきありがとうございました。下記のように、売却額が決定しました。なお、恵那市より補助金約7万円も頂ける予定です。PTA会計に繰り入れ、子どもたちのために有効に活用していきます。

回収品目	数量	売却額
段ボール	1580kg	9480円
新聞	5970kg	29850円
雑誌	4850kg	19400円
ボロ布	1570kg	2355円
牛乳パック	40kg	280円
アルミ缶	180kg	10800円
ピール瓶ケース	7ケース	1400円
ピール瓶	140本	700円
一升瓶	254本	1270円
合 計		75535円

(注)アルミ缶は昨年秋から継続的に回収してきた物も含めています。

7、8月の予定

<7月>

- 6日(月)七夕集会
- 9, 10日(木金)美浜研修5年生
- 17日(金)終業式
- 25日(土)PTA親子ふれあい活動9:00

<8月>

- 23日(日)PTA環境整備作業8:30
- 26日(水)始業式
- 28日(金)陶芸教室
- 8/31～9/3 校内夏休み作品展

～PTAより～

例年実施しております環境整備作業においては、今年も各自治会から協力者を選出して頂きありがとうございます。児童、PTA会員、教職員の減少の折、大変助かります。お世話になりますが、よろしくお願いします。

(プール開催日)

- 7/24, 28, 29, 30, 31, 8/4, 5, 6, 7, 18, 20, 21
- ☆保護者の皆様にはプール当番よろしくお願いします。

☆第30回恵那市歯の優良児童
恵那歯科医師会表彰

6年生児童2名

学校保健会表彰

6年生児童2名

6年生児童2名